

ABSTRAK

Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan tentang “Studi Analisis Terhadap Metode Penentuan Arah Kiblat oleh Takmir Masjid di Kecamatan Wringinanom Kabupaten Gresik” penelitian ini dilakukan dengan tujuan menjawab pertanyaan-pertanyaan berikut: 1) Bagaimana metode yang digunakan takmir masjid dalam menentukan arah kiblat masjid di kecamatan wringinanom kabupaten gresik; 2) Bagaimana akurasi arah kiblat masjid di daerah kecamatan wringinanom kabupaten gresik.

Data untuk menjawab pertanyaan tersebut dikumpulkan dengan teknik wawancara, observasi pengukuran, dan studi dokumen. Data tersebut kemudian dianalisis dengan teknik deskriptif untuk memaparkan data tentang letak (koordinat) geografis, subyek penentu, cara dan alat bantu yang digunakan dalam menentukansudut arah kiblat, dan harga sudut arah kiblat masjid yang senyatanya (riil) dan teknik verifikatif untuk memverifikasi atau menguji derajat deviasi sudut arah kiblat masjid yang senyatanya dengan harga sudut arah kiblat yang seharusnya (teoritik) yang diperoleh dari perhitungan.

Hasil penelitian menunjukkan: terdapat deviasi yang cukup signifikan: Masjid Ainul Yaqin $01^{\circ} 39' 10.73''$ ke arah Selatan (Kiri), Masjid At-Tohiriyah $04^{\circ} 55' 39.03''$ ke arah Selatan (Kiri), Masjid Al-Barokah $00^{\circ} 15' 21.50''$ ke arah Selatan (Kiri), Masjid Al-Mubarrok $11^{\circ} 26' 43.60''$ ke arah Selatan (Kiri), Masjid Al-Ikhlash $06^{\circ} 00' 00.06''$ ke arah Selatan (Kiri), Khusnul Khotimah $07^{\circ} 07' 04.10''$ ke arah Selatan (Kiri), Masjid As-Salam $04^{\circ} 55' 47.03''$ ke arah Selatan (Kiri), Masjid Al-Isti'mal $07^{\circ} 07' 45.30''$ ke arah Selatan (Kiri), Miftakhul Jannah $02^{\circ} 52' 04.84''$ ke arah Utara (Kanan) dan Masjid Al-Munajah $00^{\circ} 00' 26.90''$ ke arah Selatan (Kiri).

Disarankan untuk melakukan langkah-langkah yang diperlukan guna menyelaraskan arah kiblat yang sebenarnya dengan arah kiblat yang seharusnya. Adapun langkah yang disarankan adalah membuat garis panduan shaf baru yang tidak mengacu pada garis keramik melainkan pada sudut arah kiblat masjid yang senyatanya dengan memperhatikan harga deviasi (penyimpangan) sudut arah kiblat sebagaimana temuan dalam penelitian ini.

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan sedalam-dalamnya kehadiran Allah SWT. Karena dengan taufiq dan hidayah-Nya, pada akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, mulai dari perencanaan, pelaksanaan dan penyelesaiannya, yang merupakan salah satu syarat untuk menempuh atau memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S-1) pada Fakultas Syari'ah Prodi Ahwal Al Syakhsiyah UIN Sunan Ampel Surabaya.

Merupakan kewajiban bagi saya untuk menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abd. A'la, M.Ag., selaku Rektor UIN Sunan Ampel Surabaya
2. Bapak Dr. H. Sahid HM, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Syari'ah UIN Sunan Ampel Surabaya.
3. Bapak H. M. Ghufron, LC., M.HI., selaku ketua Prodi Ahwal Al Syakhsiyah.
4. Bapak Drs. H. Akhmad Mukarrom, M.Hum., selaku pembimbing yang telah meluangkan banyak waktunya untuk membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan Staf pengajar yang telah membantu dan membagi ilmunya kepada penulis selama masa kuliah.

6. Ibuku tercinta, yang senantiasa mendoakan, memberikan buaian kasih sayang yang tak terhingga, dan selalu memotivasi saya untuk segera menyelesaikan studi. Ayahku, kiranya tak pantas jika penulis lupa menghaturkan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada beliau.
7. Kepada para takmir masjid di kecamatan Wringinanom yang selalu mengarahkan dan memberi informasi tentang permasalahan skripsi ini.
8. Dan semua pihak yang turut serta membantu penulis baik hanya sekedar mengambilkan selembar kertas, menggoda dan menghibur atau turut menyapa di saat sibuk menyelesaikan tulisan ini, kesemuannya sangat berarti bagi saya, semoga apa yang mereka berikan kepada penulis mendapatkan balasan dari Allah SWT.

Akhirnya tanpa mengingkari adanya kekurangan dan kelemahan, penulis berharap semoga tulisan ini bermanfaat dan merupakan sumbangan bagi kajian ilmu-ilmu ke-Islaman, khususnya dalam bidang syari'ah dan hanya kepada *Allah 'Azza Wajalla* segalanya penulis serahkan.

Penulis